

# EL PORVENIR

DIARIO DE LA TARDE.

Este Diario es propiedad de la Imprenta BRUGAYANA. Se publica á las 5 de la tarde; se admiten avisos hasta las 4 de la tarde del día de su publicacion, debiendo abonarse un precio módico para los SS suscriptores y un acrecimiento moderado para los que no lo son. El precio de la suscripcion es de DOS PESOS al mes. Se vende y admiten suscripciones en la oficina del Diario, calle de Buenos-Ayres N.º 205—Precio de los números sueltos, UN REAL.

## ALMANAQUE DE FECHAS.

EUROPA.	AMERICA.
Amberes . . . . . 7 Dic.	Buenos Ayres. . . 12 Feb.
Barcelona . . . . . 4 id.	Baltimore. . . . . 26 Nov.
Genova . . . . . 7 id.	Bahia. . . . . 13 Ene.
Havre . . . . . 10 id.	California. . . . . 1 Nov.
Hamburgo . . . . . 2 Ene.	Habana. . . . . 18 id.
Liverpool. . . . . 6 Dic.	New-Orleans. . . 19 Nov.
Lisboa . . . . . 11 id.	New-York. . . . . 26 Nov.
Londres . . . . . 6 id.	Pernambuco. . . . 8 Ene.
Madrid. . . . . 15 id.	Paraguay. . . . . 21 Nov.
Salga. . . . . 20 id.	Rio Janeiro. . . . 25 Ene.
Paris. . . . . 8 id.	Rio Grande. . . . . 3 Feb.
Viena. . . . . 4 Nov.	Valparaiso. . . . . 9 Dic.

## ALMANAQUE.

Hoy JUEVES 13 San Benigno martir.  
Luna nueva el 1.º, á las 2 h. y 16 min. de la mañana  
Cuarto crec. el 9, á las 4 h. y 56 m. de la mañana.  
Luna llena el 15, á las 12 h. de la tarde.  
Cuarto meng. el 22, á las 6 h. y 51 min. de la tarde  
Salida del Sol, á las 5 h. y 11 min. de la mañana.  
Caso, á las 6 h. y 49 min. de la tarde.  
Estacion—VERANO.

## ESTERIOR.

### ESPAÑA.

Hé aquí la contestacion literal que en 1845 dió el señor duque de Valencia al conde de Bresson sobre los asuntos de España, la cual leyó S. E. en la sesion del Congreso de Diputados del 26 del corriente, y que copiamos del *Heraldo*:

«Barcelona 11 de junio de 1845.—Mi querido conde y amigo: Anoche, tarde ya, á la hora que no pude contestar á V. recibí una apreciable carta del 7, y otra del señor Martínez de la Rosa, en la que me habla del mismo delicado negocio que V. trata en ella. Hoy muy de mañana recibí la comunicacion

## FOLLETIN.

### AMOR DESPUES DE LA MUERTE.

#### TRADICION NORUEGA

(Empieza en el número 55)

Mas tarde se casó éste tambien, pero ni las ventajas que le presentaba una rica aliada, ni las dulces cualidades de la que conintió en unir su suerte á la suya, pudieron mortiguar en su altivo corazón la vergüenza que le causaba la fortuna de su rival. Su esposa, por otra parte, no tenia ningun título de nobleza. Era simplemente la hija de un mercader de Bergen, buena y modesta, sencilla y compasiva, pero sin talento y sin distincion. Cuando veia pasar á su vecino con su jóven y noble esposa, tan bella, tan elegante, experimentaba una especie de rabia convulsiva, y mas de una vez en alguno de los arrebatos de su furor, llevó la mano á su arcabuz para hundir en polvo á aquella pareja dichosa, cuyo risueño aspecto era para él como un insulto perpétuo.

Por una singular fatalidad tuvieron cada uno un hijo único, y los dos niños crecieron con los sentimientos de odio que á cada instante estallaban en derredor de su cuna. En ellos se fué refl. jando el carácter distintivo de sus padres.

oficial á que las cartas se refieren.—Tiene V. razon en pensar que yo no doy grande importancia á la ridícula y maligna escena de Bourges, y al señor Guizot y á V. les estoy agradecidísimo por el favor que me hacen, suponiendo que yo rechazo el miedo en cualquiera ocasion en que me encuentre. La cuestion, sin embargo, no es de miedo.

Siento sobremedera no pensar en esta cuestion como V., y como la mira el gobierno francés. Si hace tres meses se hubiera puesto en libertad á D. Carlos y á toda su familia, yo no habria hallado reparo que oponer, por que, efectivamente, tan despreciable y tan impotente ha de ser en sus pretensiones el conde de Montemolin (llamo á este sujeto conde de Montemolin; por que es necesario un término para indicar el nombre de una persona determinada, y hasta en los tribunales se admiten los apodos, si por ellos se conocen las personas), como lo fué en su día su padre, y hoy recae sobre ámbos el ridículo del acta de abdicacion. Si pasadas las circunstancias que hoy agitan á España, y cuando de la libertad de D.

Carlos no pudieran sacar calumniosas consecuencias la ignorancia, la mala fé y el espíritu de partido, tambien ya hubiera visto una cuestion sencilla y de poca importancia en la resolucion del gobierno francés. Pero proponer esto cuando el gobierno español lucha brazo á brazo contra la anarquía, contra las ambiciones, y cuando ha sido contrariado por la mala fortuna en cuestiones de algun interés, y en el momento mismo que el suceso de Bourges da á sus enemigos campo para calumniarle y para combatirle, yo, señor conde, no habria podido consentir en añadir al gobierno francés un nuevo embarazo si nuestras situaciones hubiesen sido contrarias á las que en el día lo son recíprocamente. Yo escribo hoy á mis compañeros que mi consentimiento no es conforme con los deseos del gobierno de Francia: yo protesto. Sé que mi protesta no

A los diez y ocho años, Olat de Hundtorp era el hombre mas temido que existia en el distrito. Montaba á caballo desde por la mañana, y con la daga á un lado y el arcabuz al hombro, marchaba por los montes y por los valles en busca de los animales feroces y desgraciado del pobre paisano que se encontraba al paso del impetuoso jóven! Olat no dejaba nunca de darle algunos latigazos y una cohorte de malas cabezas que, ordinariamente le seguian en sus escursiones, se creia obligada á imitarle.

Si un carretero marchaba al lado de su caballo, ó un leñador agobiado bajo el peso de su carga, la alegre cuadrilla recibia un placer volcando el carro y echando la leña por tierra.

Por eso, luego que veian venir de lejos al jóven *jarls* de Hundtorp, hombres y mujeres todos huian de él, y si no podian evitar su presencia, le saludaban con las mayores muestras de respeto, que le daban una alta idea de su importancia. Por la tarde se sentaba con sus compañeros al lado de una mesa llena de frascos de aguardiente y de jarros de cerveza. Cada uno entonces referia, como otras tantas hazañas, las calaveradas hechas en todo el día, y estas relaciones iban seguidas de alegres aclamaciones y de báquicos cantares, cuya salvaje armo-

servira de nada, por que un gabinete tan feliz y tan poderoso como el de su rey de V., hará poco caso de los que como yo valen poco, y su escaso valor le tienen dedicado á empresas dignísimas si, pero superiores quizá á sus nobles esfuerzos; pero protesto para cumplir con lo que me debo á mí mismo y con lo que debo á mi reina y á mi patria. Por lo demás, viva en Bourges ó viva en otra parte el nuevo y ridículo pretendiente, lo que le espera en España, si tuviese la osadía de pisar la patria de Pelayo, que lo repudia indignado, es una muerte cierta é ignominiosa, y como á él, á todos los que tuviesen la osadía de defender la desacreditada bandera que contra nosotros se ha enarbolado en su país de V. ¡Dios permita que no haya necesidad de que los españoles tengamos que volver á empuñar las armas en una nueva guerra civil! ¡Bien caro pagarán su intento los que la provoquen! Nunca menos que ahora, señor conde, estaré dispuesto á apresurar la conclusion del proyecto á que V. se refiere. Cuando á España se la cree en grande apuro, cuando á su reina se la puede juzgar menesterosa y á su gobierno débil y obligado á hacer concesiones, no es el día á propósito para hacerlas de ninguna especie. Si hubiese españoles que en días de tribulacion olvidáran los esforzados hechos de los de Sagunto y de Numancia; yo, mientras aliente mi corazón, mostraré siempre en defensa de mi reina y de la independencia de mi patria, la altivez y la fiereza castellana. V., mi querido conde, que es buen francés, y que ama como yo sé á su respetable país, tendrá consideracion hácia los sentimientos de un buen español, que siente todos y tantos contratiempos como se abren á la pacificacion de su patria, á la que no se le tienen los miramientos á que, siquiera por sus desgracias, es merecedora. Cuando V. quiera venir á Barcelona, yo tendré mucho gusto en poner á la disposicion de V. las escoltas que V. necesite, para que venga V. con toda seguridad. Para las

no llevaba la turbacion y el espanto al corazón de los pacíficos habitantes de las aldeas.

Eric de Quam era de un carácter dulce y grave. Su padre habia cuidado de desarrollar en él á la vez sus facultades intelectuales y sus fuerzas físicas. Su madre que habia recibido una educacion no muy comun en aquella época, le enseñaba por sí misma el alemán y francés, y le hacia leer muchas y muy buenas obras de historia y de literatura que habia llevado de Copenhague. Eric era apasionado por las novelas y libros de caballeria, y por las leyendas que en su tiempo llamaban á la vez la atencion de las personas notables y distinguidas, y de la generalidad del pueblo.

Muchas veces se le veia andar por las colinas con un arcabuz á la espalda y su cacerina á la cintura; pero en lugar de perseguir á algun inocente habitante de los bosques, se detenia al pie de un sauce, sacaba un libro del bolsillo, y se ponía á leer, si no se entregaba á sus meditaciones. Si al paso encontraba algun pobre paisano, se llegaba á él con afabilidad, se informaba del estado de su familia y del producto de su trabajo, y muchas veces le daba algun socorro. Pocos dias pasaban sin que fuese en auxilio de algun desgraciado, sin que se atragese

cuestiones presentes no puede usted aliviar nuestra situacion mas que mostrándonos siem pre el camino á que somos á V. deudores. Mande V. como puede á su seguro servidor y amigo.—Ramon Maria Narvaez. (El Católico.)

## CRONICA POLITICA.

### NOTICIAS ESTRANJERAS.

Londres 23 de noviembre de 1850.

POLITICA.—El huracan levantado por la reciente bula del Padre Santo que establece una jerarquía episcopal en Inglaterra, sigue zumbando con una furia aumentada por la indiscreta carta de lord John Russell dirigida al obispo de Durham, en que el ministro no vacila en insultar groseramente á la religion de la mayor parte del mundo civilizado, y especialmente de muchos millones de súbditos británicos. El partido llamado por excelencia *Evangelico* y los orangistas, los antiguos perseguidores de los católicos de Irlanda, están muy alegres con esa imprudencia ministerial y sueñan todavía con la posibilidad de renovar las persecuciones de otros tiempos y saciar su odio de secta haciendo adoptar por la cámara leyes penales contra sus antiguos adversarios. El *Times*, diario que ejerce grande influencia para el bien como para el mal en el país se ha puesto á la cabeza de ese movimiento y consagra sus columnas á la triste tarea de inflamar mas y mas las pasiones escitadas por esa guerra religiosa.

No cabe duda que esa fermentacion en el espíritu público se debe atribuir mas bien á causas que no se quiere confesar, que á la creacion de obispos territoriales, si tal nombre puede darse á unos obispos que no están dotados con una aranzada de tierra, puesto que estos títulos existian ya en Irlanda y estaban reconocidos por el gobierno hacia muchos años; y en vano buscamos en su introduccion en Inglaterra razones suficientes que justifique esa agitacion que tur-

alguno bendicion. Era sin duda un hermoso y noble jóven, de ojos azules, de cabellos rubios; pero su fisonomía revelaba una singular expresion de tristeza, y las buenas gentes con las cuales se mostraba tan bueno y tan caritativo, se preguntaban muchas veces con sentimiento, por que no le veian reir casi nunca.

Su intrépido vecino Olat habia adquirido en todo el país una gran reputacion de valiente. Se le habia visto lanzarse sin temor á la cima de los picos mas escarpados, desafiando osadamente al oso en su albergue, y arrostrar la rabia de los lobos en los abetos. En una comarca como la Noruega, donde el pueblo ha conservado las tradiciones de los valientes *W kings*, y de los feroces *Berserkirs* y donde todos conservan una especie de veneracion hereditaria por la fuerza física, ese atrevimiento de Olat excitaba la instintiva admiracion de los paisanos, y ocultaba muchas veces su brutalidad con cierta especie de prestigio. Sin embargo, bajo exterioridades mas tranquilas y con la apariencia de una organizacion mas fragil, Eric ocultaba un generoso valor, y suplía al vigor del cuerpo su destreza y agilidad.

Los dos jóvenes se habian encontrado en un gran banquet, en casa de un *jarls* de las inmediaciones, donde a guisa

al país desde uno á otro extremo. La verdadera causa está en la honda convicción de debilidad é inestabilidad que se manifiestan en el seno de la iglesia protestante de algún tiempo acá, y cuya evidente prueba tenemos en las numerosas conversaciones que se han verificado últimamente entre los miembros mas distinguidos de su clero. Para apreciar los pesares y el espanto que tienen agitados las masas, aun las cismáticas, denominadas todas protestantes, basta ver á hombres de grandes talentos teológicos, de costumbres puras y sin tacha, y en posesion de todos los gozes mundanales concedidos á sus clérigos por la religion establecida renunciar á todas esas ventajas y abrazar con ardor la pobreza y abnegacion del clero católico.

La apelacion del cardenal Wiseman á la nacion inglesa en respuesta á los calumniadores de la Santa Sede, es considerada en general como uno de los documentos mas notables que se han dado á luz de algun tiempo acá, pues se distingue por la fuerza lójica de sus argumentos, por la elegante sencillez de su estilo y el picante sarcasmo de que esta nombrado. Su Eminencia era ya conocido entre los católicos como un hombre de sobresaliente mérito, pero la prueba que acaba de sufrir, ha de granjearle admiradores aun entre los mismos que son opuestos á sus principios. El mayor testimonio del triunfo alcanzado por ese documento es el trabajo que se toma el *Times* para combatir sus argumentos, pues todos los dias publica un artículo sobre él, y es evidente que el periodista teme que la apelacion del cardenal haga una honda impresion en el espíritu público.

En ese intermedio, el clero protestante no está ocioso; ajita por todas partes los elementos de discordia, y se promueven reuniones numerosas para protestar contra lo que llaman «agresiones del Papa.» El lunes último los banqueros, negociantes y otros ciudadanos de Londres que se llaman la aristocracia de la Cité, se reunieron en Guildhall, bajo la presidencia de lord Mayor, para espresar sus sentimientos de horror é indignacion por los insolentes esfuerzos del Papa para someterlos á su yugo. Divertido era en verdad oír á esos dignos sibaritas desganitarse sobre su ortodoxia y entregarse á sus arrebatos de furia, á la sola idea de que un cardenal osase poner los pies en las calles de Londres.

En otra reunion de los protestantes se adoptó por unanimidad la resolucion siguiente: «Esta reunion desafia al Papa y al

la antigua costumbre de Noruega, la comedia terminaba con diversas luchas en campo abierto. Inflamado Olat por la bebida, y movido desde luego por el odio ardiente que habia heredado de su padre, habia provocado á Eric.

Ambos, bajándose la ropa hasta la cintura, se habian abalanzado el uno sobre el otro á la vista de los convidados reunidos formando círculo para verlos. Olat era evidentemente mas robusto y mas fuerte que su antagonista; pero este tenia en todos sus movimientos tal ligereza y prontitud que maramivillaban. La lucha duró largo tiempo, y los espectadores la observaban con ansiedad, los unos haciendo votos por el jarl de Quam, los otros por el de Hundtorp. No era ya una de esas justas ordinarias, reducida á un mero simulacro, sino un combate obstinado, en que por ambas partes se manifestaba una antigua enemistad. Brillaban de cólera las miradas de Olat; las de Eric eran menos ardientes, pero no era difícil el observar en ellas cierta animacion desusada. El uno era impetuoso, pero algunas veces su misma impetuosidad inutilizaba sus extraordinarios esfuerzos; el otro mas débil, aunque mas reflexivo, se aprovechaba de todas las faltas de su adversario, se escapaba de entre sus brazos, se levantaba con

diablo, y repudia á todo obispo, dean, canónigo, presbítero ó diácono, que tenga la menor tendencia al Puseysmo." Esto nos recuerda algun tanto los tiempos de la edad media.

Esta materia absorbe tanto la atencion pública, que apenas nos deja tiempo para reflexionar sobre lo que pasa entre nuestros vecinos. Sin embargo, los asuntos de Alemania se hallan en un estado bastante crítico para inquietarnos un poco, si no *estuviésemos dotados de una indiferencia suprema por la suerte de las otras naciones.* En cuanto á la Prusia, la opinion jeneral de todas las personas sensatas con quienes he hablado, y de casi todos nuestros Diarios, es que, cueste lo que cueste, no debe permitirse á la Prusia el turbar la paz de Europa, y aun se asegura que en su última nota pasada al gabinete de Berlin, lord Palmerston insiste en que se mantengan los tratados actuales. La Gran Bretaña permitirá á la Prusia que ocupe los caminos de etapas, y esije que se deje á las cuatro grandes potencias la pacificacion de Holstein.

Para indicar el deseo que asiste al gobierno ingles de establecer sus relaciones con el Austria bajo un pie mejor, se ha decidido que no vuelva á Berlin el Conde de Wertmerland, y que vaya sin dilacion cerca de la corte de Viena á desempeñar las funciones para que le hacen tan capaz su experiencia en los asuntos de Alemania y su influencia personal.

La llegada del jeneral Von-Radawitz á Londres ha dado lugar á muchas especulaciones, pues nadie cree en el pretexto que se dá á esta visita, esto es, el de inspeccionar el nuevo sistema de los puentes tubularios, y en jeneral se cree que viene encargado por el rei de Prusia de esponer á nuestro gobierno la situacion en que se halla y las necesidades de que está rodeado. Si Federico Guillermo cuenta con el auxilio de la Inglaterra para salir de apuros, chasco se ha de llevar.

Se ha abierto en Londres una subscripcion en favor de las familias de los militares y empleados del gobierno que hayan sido destituidos por el Elector de Hesse.

Los cristianos de Alepo han acudido al pueblo ingles en solicitud de algun socorro para ayudarlos á salir de la espantosa miseria á que se ven reducidos por los recientes y deplorables acontecimientos de su ciudad.

Muchos de los embajadores extranjeros han ido á felicitar á su Eminencia el Cardenal Wiseman por su elevacion á tan alta

agilidad, y volvía de nuevo á lanzarse hábilmente contra él.

Al ver á los dos con tan diferentes medios de accion, se habria dicho, si la comparacion no fuese demasiado injuriosa para Eric, que era un tigre musculoso del desierto estrechado por los anillos elásticos de una serpiente. Despues de muchas tentativas hubo un instante de crisis en que los partidarios de Olat no pudieron reprimir un acento de triunfo. El jóven Jarl acababa de cojer á su adversario por medio del cuerpo, y lo levantaba en el aire para tirarlo contra el suelo; pero Eric, sorteándole, escapaba á este rudo ataque, y aprovechándose en el momento de su antagonista le estrechó vigorosamente á la cintura, lo tiró contra el suelo en medio de las universales aclamaciones de sus amigos, y aun de los amigos de Olat, maravillados de tal agilidad. Olat se levantó, pintado en su frente el color de la asfrente, y dirigiéndole á Eric una mirada de furor: *Hasta mañana*, dice, no ya para luchar con las manos, sino con el sable como los caballeros.—Bien respondió Eric, aproximándose con cierto aire de modestia á sus partidarios.

Al dia siguiente se reprodujo el combate; mas esta vez obtuvo Eric mas ventajas que la víspera. Su agilidad y otras buenas par

dignidad.

Lord Beaumont, par de Inglaterra, que profesa la relijion católica, ha escrito una carta en los periódicos espresando su desaprobacion por la conducta del Papa respecto á la Gran Bretaña. Se dice que el Conde Shreswsburg tiene la misma opinion.

(Correo de Ultramar.)

—La comision de libertad de Imprenta nombrada por el Congreso, se ha constituido bajo la presidencia del señor Zaragoza, y nombrado secretario al señor Fernandez Espino.

En Carril (Coruña) se ha montado en grande una fábrica de fundicion de hierro-colado con una máquina de vapor de alta presion, construida en Sargadelos, sin necesidad de acudir para nada á recursos extranjeros. A propósito de esta innovacion escriben del pueblo indicado en 16 de noviembre abogando por un recargo de derechos en los fierros que se introduzcan por nuestras fronteras. Es curiosa la siguiente enumeracion de las fábricas que hai en España. En Bilbao, las de Bolueta y Garriezo, dan todo el fierro que puedan consumir las provincias del norte. La de Mieres en Asturias, podrá abastecer sin duda la mitad del reino, arreglada que sea la sociedad que hoy se halla en liquidacion. Las de Sargadelos en Galicia, sin embargo de no ocuparse del fierro forjado, y solo en la parte de moldería, se halla en el dia en tal perfeccion, que compite con cualquiera del extranjero, y sus productos en esta clase son tan apreciados como aquellos. Las del Pedroso en la provincia de Sevilla, y las de Constanca y Anjel en Málaga, nada dejan que desear, porque cada una de ellas se halla tambien al nivel, en cuanto á sus fierros forjados, con las del extranjero. No hablamos ya de las que se acaban de plantear en Leon, Toledo, Puebla de Sierro, Carril, y una mui en pequeño en la Coruña, que tendrán que suspender sus trabajos si el gobierno no les tiende una mano protectora. Ademas de todas las fábricas referidas, hai en todas las provincias de España, y especialmente en la industriosa Cataluña, un considerable número de segunda fundicion ó sean cubilotes, en las que se elabora toda clase de máquinas. (España.)

CATALUÑA.—Barcelona 17 de noviembre.—Segun noticias comunicadas al *Barcelona*, se ha formado en Vich una sociedad para explotar una mina descubierta por la parte de Rivas, en terreno de D. Francisco de Guironella, cuyas primeras pruebas han dado un 45 por ciento de plomo, y un 5 y medio por ciento de plata. (D. de B.)

tes que tenia le servian mas en esta ocasion que la fuerza. Mientras el impetuoso Olat se abalanzaba á él con aquel ardor inseparable de la cólera, Eric lo observaba, lo veia venir, paraba todos sus golpes, y contestaba con la destreza de un espadachin consumado. Irritado Olat de tal resistencia quiso acabar con ella por medio de una acometida decisiva, y reconcentrando al efecto todas sus fuerzas, le asestó una estocada en medio del pecho que debió traspasarle de parte á parte; mas él sorteo el golpe, y contestó en seguida de tal manera que desarmo á su adversario, dejándole oac la espada.

Segunda vez humillado y vencido, no quiso tentar de suerte la tercera. Recojió, pues, con rabioso seno su espada, la partió contra las rodillas y tiró á larga distancia los pedazos como una cosa despreciable. Luego, sin despedirse de nadie, ni aun del huésped, partió con sus compañeros, y los que estaban cerca de él le oyeron murmurar algunas palabras de cruel venganza.

No se le habia ocultado á la perspicacia de Eric la altiva condicion de su contrario, de forma que las observaciones que habia hecho le causaban zozobra, y no le permitian entregarse del todo á la satisfaccion de su triunfo.

RUSIA.—A la *Gaceta de Colonia* escriben de Pozen el 12 de noviembre:—Un viajero, que ha llegado ayer de Varsovia, anuncia que las tropas rusas han hecho movimiento hácia Kalich (frontera). En el camino ha encontrado furgones cargados de armas y pertrechos de guerra. Por otra parte un cuerpo de ejército avanza hácia la frontera meridional, y aunque se dice que va con objeto de relevar las guarniciones, se cree que lleve el de ocupar en caso de guerra la Gallitzia y la Hungria. Se asegura que el autócrata volverá á Varsovia para 1.º de diciembre.

ALEMANIA.—Mazzini acaba de presentarse en Alemania con objeto de estimular el celo de los demagogos por medio, sin duda, del dinero que acaba de recojer en Inglaterra. Mazzini se ha hecho preceder de una proclama del comité democrático de Londres, escitando á los alemanes á que se unan para constituir el gobierno republicano. La lectura de este documento basta por sí sola para justificar los temores de los gobiernos y las medidas que tomen á fin de libertar á los pueblos de la demagogia. El célebre director de todas las sociedades secretas de Europa, se encuentra en los Estados de Prusia, y es tal el recelo que sus manejos inspiran al gobierno, que ha espedido éste una circular á las autoridades recomendándolas que le vijilen con el mayor cuidado, arrestándole en cuanto cometa la menor infraccion á las leyes. Desde el momento en que la lucha tome un carácter marcado entre los principios conservadores y el socialismo, es mui provable que el rei de Prusia no lleve su coguedad hasta el extremo de poner las armas en manos de sus propios enemigos. (España.)

## EL PORVENIR.

JUEVES, 13 DE FEBRERO DE 1851.

El 9 de Febrero á las 12 del dia tuvieron lugar los exámenes del *Colegio Nacional* de señoritas bajo la direccion de D. Dolores Bover de Siurach, presidido por el D. Rucker miembro del Instituto Nacional, y nombrado por él, al efecto, en medio de un lucido concurso de señoras y señores. Dió principio á ellos por una allocucion que pronunció D. Cayetano Bover esposo de la Preceptora, del modo siguiente: SS. este establecimiento denominado antes Escuela del Ejército fué fundado por el Sr. jeneral D. Manuel Correa en 1.º de Febrero del año 1847 en el Córdon, bajo los

Era hombre de un temple nato valiente para que un temor indigno de su persona, le hiciese darse por vencido; empero su alma superticiosa y naturalmente inclinada á los presentimientos, le mostraba en el porvenir un enemigo implacable q' no cesaría de perseguirlo, y que acecharia una ocasion de cojerlo id feuso, cuando menos lo pensase.

Cuando volvió á su casa y refirió todo lo que habia pasado, abrazole su padre arrasados los ojos en lágrimas de puro gozo, como á un hijo que sabe volver por la honra de su familia, descendiente de la raza del rey Harald; pero la madre, que miraba este asunto con la ternura propia del corazon de las de su sexo, se sintió como acometida de una dolorosa angustia. ¡Ayúdenos Dios! dijo; largo tiempo há que estamos espuestos á la venganza del jarl de Hundtorp, y hemos aqui hoy espuestos á la de su hijo que amenaza tan de cerca al nuestro. Aunque tenga la pena de ver que se sépara de mí, es necesario que él parta; su alejamiento, su ausencia pueden únicamente ir borrando el resentimiento del orgulloso enemigo á quien ya ha vencido mas de una vez.

(Continuará.)

auspicios de la Comandancia General de Armas, siendo su jefe el espresado Sr. general Correa, proveyendo á la Preceptora de todos los útiles precisos para la educacion de las alumnas; esto por desgracia solo duró como medio año poco mas ó menos, motivado á haberse aumentado las necesidades del pais y no haber recursos para ello, sostubo-se dicho establecimiento bajo el título espresado en el Cordon hasta fines del año 48 que por disposicion superior pasó á establecerse en esta bajo el título que hoy tiene, desde que cesaron los recursos prometidos no se han podido proporcionar hasta la fecha, tocando muchos inconvenientes para el adelanto de estas alumnas, y sosten del establecimiento, lo que imposibilitaba á la Preceptora el lleno de sus deberes y á las alumnas al cumplimiento de ellas, por ser unas hijas de nuestros valientes del ejército y otras de familias indijentes, así es que tanto la Preceptora como las discipulas han tenido que luchar con toda clase de necesidades para poder dar una prueba de sus adelantos y desvelos de la Preceptora en este dia, siendo sus deseos presentar otros trabajos que la situacion de todas indicadas no dieron lugar. Que esperaba q' á la conclusion de los exámenes se dignarian juzgar sobre sus resultados lo que su noble corazon y conciencia les distase."

Acto continuo se procedió al exámen en la clase de doctrina cristiana siendo todo recitado, se pasó á la clase de lectura, despues se pusieron de manifiesto las muestras de escritura, y labores que existian en una pieza adjunta á la sala de los exámenes donde estaban los trabajos de costura lisa, bordados en blanco, y en punto, punto de marca y crivo; examinados dichos trabajos se señaló el dia siguiente á las 12 del dia para la entrega de los premios.

Estos tuvieron lugar y los premios fueron adjudicados á las señoritas sobresalientes, Da. Estrella Bover, 12 años; D. Rita Berdaguer, 12; D. Enriqueta Bover, 10; D. Narcisca Acosta, 14; D. Justa Fernandez, 12; D. Luisa Gomez, 10; D. Victoria Martinez, 13.

Los trabajos que vimos en escritura no podian ser mas perfectos, pues la forma de letra era la moderna y sobresalian las señoritas Estrella Bover, Narcisca Acosta y Rita Verdaguer. En los trabajos de bordar, sobresalia un cuadro hecho de seda de la señorita Enriqueta Bover, y otros de marca en lana de las señoritas Estrella Bover y Narcisca Acosta. Varios trabajos de bordado

blanco, de punto de marca y crivo mostraban el adelanto de esas preciosas niñas que bajo la direccion de su preceptora ostentaban una modestia y modales bien aprovechados. Se hacian notar dos bordados de punto, por las Señoritas Verdaguer y Acosta.

La preceptora debe estar satisfecha, pues merecieron las tareas de sus alumnas la aprobacion de todos, con particularidad de las señoras, justas apreciadoras de esa clase de trabajos, sobre los que no podemos avalorar en todo su merecimiento como las que lo hicieron, y cuya aprobacion mereció la del señor Dr. Rucker, que pronunció un discurso muy adecuado al acto que habia presidido, reconociendo el esmero y buenas disposiciones con que habian correspondido á los diferentes jéneros de enseñanza en que habian sido examinadas, y estimulándolas á sobrellevar con resignacion el término de esas tareas, para llegar mas tarde á desempeñar el gran rol á que están destinadas en el órden social: ofreciendo por conclusion transmitir al Instituto el resultado que habia dado el año escolar del colegio de la preceptora Boved y de sus dignas educandas.

Deseamos que tanto la preceptora como sus educandas, venciendo las dificultades que hasta ahora han tenido que sobrellevar, logren cuanto precisen para el complemento de sus tareas, y que esas preciosas niñas, que entrarán muy pronto á ocupar un lugar en la sociedad, puedan en ella obtener, á la par de sus gracias, sus recomendables conocimientos é instruccion, que es el don mas precioso de que pueden estar adornadas.

Por la Carmen llegada hoy de Buenos Aires, salida ayer, no hemos recibido periódicos ni correspondencia, pero algunas cartas que se nos han hecho ver, manifiestan los rumores de la desinteligencia que reinaba entre Rosas y Urquiza.

Se dice tambien que habia habido entre el Dictador y los Americanos, motivos de desinteligencia, sin que se haya podido descubrir el origen.

Quando al referir en nuestro número del 8, la funcion que tuvo lugar en la Iglesia Matriz, por las victimas de San Antonio, dijimos que se notó la inasistencia del Sr. comandante Susini, no fué con otro objeto q' sentir su falta, como una prueba de nuestro deseo en ver reunidos en ese dia, si posible

hubiese sido, no solo á los que sobrevivieron á ese hecho tan glorioso de armas, sino á todos los defensores de la república, pues el dia de los triunfos de la patria, es el de todos los patriotas, el de todos los que pertenecen á una misma causa; y el Sr. Susini por la posicion que ocupa de comandante de la Legion Italiana tenia en ese acto un lugar muy preferente, su falta no podia pasar inapercibida.

El Sr. comandante Susini ha manifestado hoy en el Comercio del Plata, que su inasistencia fué "por hallarse á esa hora con el batallon formado en la plaza de Cagancha;"—y esto, que es causa bastante porque el cumplimiento de los deberes militares son obligatorios, disculpa al Sr. comandante Susini.

Los editores del Porvenir no teniendo de ello conocimiento observaron aquella falta por lo que dejan espuesto, así como porque lamentaban fuese motivada por alguna desinteligencia, por que en esos dias, se hace un parentesis, todo se olvida. . . . .

PUBLICACION SOLICITADA.

Sr. Editor del PORVENIR.

Hemos leído en el Comercio del Plata de hoy, la correspondencia publicada y firmada por el Comandante de la Legion Italiana D. Antonio Susini, en la que se disculpa por no haber concurrido á las exequias funerarias que se celebraron el 8 del corriente por las victimas que perecieron en los campos de San Antonio; y decimos que si hubiera tenido gusto en hacerlo, pudo venir como lo hicieron varios oficiales, sarjentos y soldados que se hallaron en la formacion que indica, y tuvieron tiempo para concurrir y concurririeron efectivamente despues de ella á un acto tan piadoso y digno ciertamente de todos sus compatriotas.

Entretanto nos parece que la razon que dá el Sr. Susini para no haber concurrido, la de estar á la cabeza de su cuerpo q' estaba de formacion ese dia, nos parece pudo vencerse, como lo decimos arriba por la asistencia de los oficiales y demas que estuvieron en la Iglesia.

Quiera Vd. Sr. Editor admitir estas líneas, y con ellas el afecto de.

S. S. S.

Uuos concurrentes á las exequias funerarias.

(Garantido.)

DESPACHO DE AUANA.

Descarga de Ultramas—dia 13.

J. Cruet, 168 cajones jabon.  
Eberhard, 100 cajones jabon.  
Gascogne, 200 barricas harina.  
Susine, 2 cajones quesos.  
Monjardin, 150 tercios yerba, 97 cajones ve as.

Solhanne, 10 bordalesas vino, 3 bocois "zucar pilon.

J. Massera, 1 barril coñac, 1 cajon idem.  
J. M. da Silva, 2 cajones cigarros.  
Delisle Hermanos, 7 ton. carbon de piedra.  
J. J. Rodriguez, 20 canastos tocino, 3 barriles pimenton.

Scotty y Ca. 41 tablones, 2 sacos maiz.  
P. Puyó, 6 pipas caña, 29 barriles arroz,  
Arias y Charry, 6 cajones bujias.

Utioste y Ca. 40 bordalesas vino.

Despacho de almacenes—dia 13.

J. Abegno, 13 quesos piacentinos, 1 caj li-metas, 1 caja zapatos, 2 orsas anchosa, 8 bolsas pastas, 2 salsas tomates, 2 bolsas on-gos.

Treusen, 2 caj. doce doc. becerros, 1 id. con 13 charoles.

E. Maricot, 2 caj. 8 cochecitos de jugue-te.

A Depósito—Dia 13.

J. Cruet 54 bolsas tabaco, 146 caj. jabon 5 idem velas esterina.

Zumaran; 140 barricas carbon de piedra.  
Arias y Charry, 26 caj. sardinas.

Han abierto registro para descargar—dia 13

Polacra sarda Concepcion, Santa Catalina por V. Giannello.

Goleta nac. Fenix, Islas por Scotty y Ca.

Pailebot nac. Catalan, Martin Garcia por P. Torres.

MARITIMA.

ENTRADAS—DIA 13.

Buenos Ayres el 12 del corriente, goleta italiana Nueva Carmen, de 121 toneladas, capitán Domingo Maccio, á la órden en las-tre.

Martin Garcia el 12 del corriente, goleta nacional Fenix, de 36 toneladas, patron J. Raggio, á la órden con 36 carradas carbon.

Buques prontos á salir —Dia 13.

Patagones, bergantin inglés Corsair.  
Ptos. Etranjeros, barca francesa Alice.

Felton; el drama ha seguido todas sus faces como yo lo habia indicado; mas tranquilizaos, no correrá sangre.

La prisionera comprendió que estaba perdida sino daba á Felton una prueba inmediata y terrible de su valor.

—Os engaÑais, Milord; la sangre correrá y quiera el Cielo que ella caiga sobre los que la hacen correr.

Felton dió un grito y se precipitó hácia Milady; ya era tarde; la prisionera habia descargado el golpe. Dando el cuchillo contra la cotilla de hierro, que en aquel tiempo defendía el pecho de las mujeres como una coraza, resvaló desgarrando el vestido y penetró oblicuamente entre la carne y las costillas. Milady cayó en el suelo manchada con su sangre y al parecer desmayada. Felton se apoderó del cuchillo.

—Ved, Milord, dijo el oficial con aire sombrío, una mujer que se ha suicidado estando bajo mi cuidado.

—Tranquilizaos, Felton, ella no ha muerto; los diablos no mueren tan fácilmente; id á esperarme en mi cuarto.

—Pero Milord.....

—Salid, os lo mando.

A esta órden espresa de su superior, el jóven oficial obedeció, pero llevándose oculto el cuchillo en su pecho.

Lord Winter no tomó mas providencia que llamar á la mujer que servía á Milady y recomendándola la prisionera desmayada, la dejó sola con ella. Sin embargo, como á todo evento la herida podia ser peligrosa, mandó un hombre á caballo á buscar un Cirujano.

CAPITULO VII.

EVASION.

Como lo habia previsto el Baron, la herida no era de peligro; de manera que cuando Milady sintió que la mujer trataba de desnudarla, abrió los ojos aparentando mucho dolor y debilidad, cosas ambas no muy dificiles para una cómica como Milady; la pobre mujer fué tan com-

no, el perseguidor de los creyentes, el cobarde raptor del honor de tantas mujeres, el que por un capricho de su corazon corrompido, va á hacer derramar tanta sangre á la Inglaterra, el que hoy protege á los Protestantes para traicionarlos mañana.

—;Buckingham! ¡es Buckingham! exclamó Felton.

Milady se tapó la cara con las manos, como sino hubiera podido soportar la vergüenza que le recordaba este nombre

—;Buckingham, el verdugo de esta anjelical criatura! ¡Gran Dios, y no lo has anonadado, dejándolo noble, honrado, poderoso para que nos estermine á todos!

—Dios no abandona sino al que se abandona así mismo, espuso Milady.

—Pero es preciso preparar sobre su cabeza el castigo reservado á los réprovos, continuó Felton con ecsaltacion creciente. ¡Es necesario que la venganza humana, prevenga la justicia divina!

—Los hombres le temen y contemplan.

—Yo no lo temo ni le contemplaré.

Milady sintió baÑarse su alma de una alegría infernal.

—;Pero como Lord Winter mi protector, mi padre, se encuentra mezclado en todo esto?

—Felton, á la par de los hombres cobardes y despreciables, hay naturalezas grandes y jenerosas. Yo tenia un pretendiente, un hombre á quien amaba y de quien era correspondida; un corazon como el vuestro, Felton, un hombre como vos. Me apersoné á él y todo se lo conté, y no dudó de la veracidad de mis palabras, pues que ya me conocía. Era un gran señor, un personaje igual á Buckingham bajo todos aspectos. Sin contestar una silaba á mi narracion, ciñó su espada, se envolvió en su capa y salió con direccion al Palacio de Buckingham.

—Sí, sí, dijo Felton: ya sé lo que eso significa, aunque con cierta clase de hombres, no es la espada la que se debía emplear, sino el puñal.

—Buckingham habia salido la víspera, enviado como Embajador á España, para pedir la mano de la Infanta para el Rey Carlos I, que no era entonces sino Príncipe

**TEATRO.**

**ULTIMA FUNCION EXTRAORDINARIA.**  
A BENEFICIO DE LA PETIT-AMOUR.  
El Sabado 15 de Febrero de 1851.

Debiendo presentar una funcion en mi beneficio, y quizá la de mi despedida, tengo el honor de ofreceros una enteramente nueva y no ejecutada hasta ahora en este Teatro, y en la cual prestaré mis débiles esfuerzos por complacer al público Montevideano á quien la dedico.

Después de la sinfonia preparatoria, dará principio en el órden siguiente.

**PRIMERA PARTE.**

**DANZA DE CUERDA**

Por el jóven americano y la Petit-Amour esta última antes de subir á la cuerda bailará el nuevo paso titulado—**LA GAVOTA.**

**SEGUNDA PARTE.**

**BAILE EN LA MAROMA**

Por el jóven Americano quien lo ejecutará sin balanza por primera vez. Seguidamente el Sr. Winther presentará por primera vez en este teatro la escena nueva titulada—

**EL SOLDADO RECLUTA.**  
O SEA

**SU AMIGO EL SARGENTO.**

Esta escena será recitada por el Sr. North, quien desempeñará el rol del Sargento, el Sr. Winther el de Recluta, el cual desempeñará la muy difícil suya sobre la cuerda, donde se quitará su vestido y hará una transformación completa.

**TERCERA PARTE.**

La graciosa cancion Andaluza titulada.—

**EL BALENTON DEL BARRIO.**

Por la Beneficiada, la cual á la edad de cuatro años y medio y sin poseer el Castellano, y que solo por complacer al Público podia hacerlo (vestida en carácter).

**CUARTA PARTE.**

La nueva Pantomima por el jóven Americano y la Petit-Amour, titulada.—

Los REMORDIMIENTOS DE UN CRIADO LADRON  
En la cual la Beneficiada desempeñará varios roles.

**QUINTA PARTE.**

Nuevo Cuadro, cuyo titulo es.—

**SALOMON EN SU PRIMER JUZGAMIENTO.**

Ejecutado por la familia Winther y resto de la Compañia.

Alas 8 y media.

Admitid la Euncion que en este dia os presento, y si ella merece vuestra aprobacion, quedarán satisfechos los deseos de.—

**PETIT-AMOUR.**

Los boletos para esta Funcion se venderán desde el Martes 11 hasta el Viernes 14 á medio dia en casa del Sr. Winther.

**CAITANIA DEL PUERTO.**

**AVISO.**

A consecuencia de comunicacion oficial dirijida por el Ministerio de la Guerra á esta reparticion participándole la reaparicion de la fiebre amarilla, en el Rio Janeiro, la Junta de Sanidad ha resuelto se cumpla exacta y rigurosamente el Reglamento sanitario del puerto, y se haga saber al público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Montevideo Febrero 8 de 1851.

**DEPARTAMENTO DE POLICIA.**

Este Departamento, oye propuestas para la administracion de alumbrado Público.—Los que hayan de licitar ocurrán al oficial mayor de este Departamento, que está autorizado para instruir de las bases del contrato, al mismo oficial se entregarán las propuestas que serán abiertas, el sabado 15 del corriente á la una del dia ante el Sr. Gefe Politico y de Policia.

**TEATRO CRITICO.**

De la elocuencia Española.

En la Libreria del Sr. Hernandez, se halla en venta esta interesante obra.

Una española, buena cocinera y teniente quien abone su conducta busca conchavo, ya sea para cocinar ó otro servicio, pues le entiende general.—Quien la precise ocurra á la calle de Perez Castellano núm. 160, que encontrará con quien tratar.

**ALMANAQUE**

PARA EL AÑO DE 1851.

De la Imprenta del Comercio del Plata á 3 vintenes uno, y á 6 reales docena. De la Imprenta Uruguayana á 6 vintenes uno y 12 reales docena. De la dicha Imprenta, segunda edicion aumentada, á 480 reis uno, y 5 y medio patacones docena.— Libreria Nueva, calle 25 de Mayo N.º 230 y 232.

**UNA NUEVA TROYA.**

Habiéndose cubierto los gastos de impresion de esta obrita, y quedando un pequeño resto de ejemplares, se venderán al infimo precio de 240 reis el volumen. Se hallan en la Libreria nueva calle del 25 de Mayo núm. 230 y 232.

**ALMANAQUE**

De la República Oriental del Uruguay.  
para el año de—

**1851**

**SEGUNDA EDICION AUMENTADA.**

Se venden esta Imprinta, calle de Buenos Aires núm. 205.

**LOS TRES MOSQUETEROS.**

Se ha concluido el 4.º tomo de esta interesante obra. Los Señores suscritores pueden mandar á esta imprenta por sus ejemplares. Queda un reducido número de tomos; se avisa á los señores que quieran suscribirse, que se proroga el plazo, durante la impresion del quinto y último tomo que está en prensa por el precio infimo de medio patacon como esta anunciado. Concluida la obra, no podrán venderse los muy pocos tomos que quedan menos de 6 reales cada uno.

**SANGUIJUELAS.**

En la Barberia conocida por la del Sr. Jines, calle de los Treinta y Tres, frente al Café del Comercio, se acaba de recibir una partida de Sanguijuelas Hamburguesas y Españolas, las primeras siendo grandes y al gusto de los que las precisen se aplican á un precio moderado, y las segundas, se venden por mayor á cuatro pesos el ciento y por menor á dos vintenes cada una. En la misma casa hay dos piezas altas y una baja para alquilar. e. 15 15 p.

**EXTRACTO**

DE LA LOTERIA DE LA CARIDAD,

JUGADA EL 10 DE FEBRERO DE 1851.

**LETRA M COLORADA.**

SUERT.	NUM.	PAT.	SUERT.	NUM.	PAT.
1	15023	5	18	2036	5
2	8434	5	19	14356	5
3	14742	100	20	7899	15
4	13690	5	21	10692	10
5	5439	5	22	17581	10
6	14404	5	23	10064	5
7	3698	5	24	8865	5
8	2473	5	25	5976	5
9	10507	500	26	12142	5
10	4967	5	27	12169	5
11	9530	5	28	8840	5
12	12874	50	29	3874	5
13	14919	5	30	9612	5
14	5659	25	31	15185	5
15	3021	5	32	7849	5
16	5313	10	33	13964	5
17	9789	5	34	8746	5

SUERT.	NUM.	PAT.	SUE RT. NUMS.	PAT.	
35	8295	5	78	3612	15
36	15869	5	79	2368	5
37	12044	5	80	8167	15
38	12221	5	81	12370	5
39	13125	5	82	8176	5
40	4581	5	83	13240	5
41	13998	10	84	15184	5
42	7263	5	85	4618	15
43	8544	15	86	4240	5
44	5596	5	87	2192	5
45	13641	5	88	15753	5
46	9178	5	89	8079	5
47	2461	5	90	6402	5
48	9524	25	91	8724	15
49	14987	5	92	16569	5
50	2494	5	93	17117	5
51	12215	5	94	12020	5
52	7134	5	95	10039	50
53	7633	5	96	6604	5
54	4232	10	97	17450	5
55	15643	5	98	2807	5
56	4456	5	99	10982	10
57	13548	5	100	15244	5
58	6405	25	101	2829	5
59	2927	15	102	10075	5
60	14949	5	103	5751	5
61	16675	5	104	14103	5
62	5462	10	105	16808	5
63	8145	5	106	13563	5
64	8471	5	107	2113	5
65	11813	5	108	4472	5
66	3130	10	109	5392	10
67	8167	5	110	11496	5
68	16153	5	111	5106	5
69	12260	25	112	7621	5
70	5982	5	113	12854	5
71	12147	5	114	11053	5
72	2243	5	115	14924	5
73	11214	5	116	13046	5
74	6427	10	117	8341	10
75	5313	5	118	14265	5
76	11845	5	119	8138	15
77	17553	10	120	7052	5

La Extraccion de la loteria letra N Colorada tendrá lugar el lunes 17 de febrero á las once de la mañana.

La oficina estará abierta para pagar las suertes los martes y miercoles desde las 10 de la mañana hasta las 3 de la tarde y los jueves viernes y sabado, desde las 11 hasta la una. Todos los dias de fiestas y festivos estará cerrada la oficina.

La administracion de la loteria paga los billetes premiados al portador y no oye reclamaciones de ninguna especie sobre pérdida, sustraccion de billetes ó cualquier otro accidente que se alegue.

de Gales. De vuelta mi prometido, me tuvo esta lacónica conversacion: ese hombre ha partido y se escapa por el momento á mi venganza; unámonos entretanto como es menester, y referiros á Lord Winter para sustentar su honor y el de su mujer.

—¡Lord Winter! exclamó Felton.

—Si, Lord Winter: ahora ya comprendereis todo. Buckingham estuvo un año ausente, y ocho dias antes de su llegada, Lord Winter murió súbitamente dejándome por su única heredera. ¿De donde vino el golpe? Dios solo lo sabe; yo no acuso á nadie.

—¡Oh, que abismo de maldades! prorrumpió Felton.

—Lord Winter murió sin decir nada á su hermano: el secreto terrible debía permanecer oculto hasta que estallara como un rayo sobre la cabeza del culpable. Habiendo visto con disgusto vuestro protector el casamiento de su hermano con una jóven sin fortuna, ningun apoyo podia yo esperar de él en razon de haberle privado de esta herencia; por lo tanto, resolví pasar á Francia y permanecer allí por el resto de mi vida; mas como toda mi fortuna está en Inglaterra, y las comunicaciones cerradas por la guerra, impedían que obtuviera los recursos necesarios para subsistir, me ví en la precision de regresar, y como vos sabeis hace 6 dias que desembarqué en Portsmouth. Como Buckingham supo sin duda mi llegada, hablaría á Lord Winter, prevenido ya contra mí, y le diría que su cuñada era una prostituta, una mujer deshonorada y marcada por la justicia. La noble voz de mi marido, no estaba allí para defenderme. Lord Winter creyó cuanto le decían con tanta mas facilidad, cuanto mas era el interés que tenía para creerlo: me hizo detener y conducir aquí, poniéndome bajo vuestra guarda: ya sabeis lo demás. Pasado mañana me destierra, me deporta y relega en medio de los infames. ¡Oh, la trama y el complot están hábilmente hurdados, y mi honor no podrá sobrevivir! Bien veis que es preciso que yo muera, Felton; dadme ese cuchillo.

A estas palabras Milady, como si todas sus fuerzas se

hubieran agotado, se dejó caer débil y lánguidamente sobre los brazos del jóven oficial.

—¡No, no! respondió éste; ¡tú vivirás honrada y pura! ¡tú vivirás para triunfar de tus enemigos!

La prisionera lo rechazó dulcemente con la mano, atrayéndole con sus miradas, y exclamó con voz apagada:

—¡La muerte, la muerte, antes que la deshonra! ¡Felton, hermano mio, mi amigo, te la pido encarecidamente!

—¡No, tú vivirás y serás vengada!!!

—¡Felton, yo hago desgraciados á todos los que me rodean; déjame morir!

—¡Pues bien, moriremos juntos!

De repente una porcion de golpes se oyeron en la puerta.

—¿No sientes? ¡nos han oido; vienen; estamos perdidos sin remedio!

—No, contestó Felton; es el centinela que me avisa la llegada de una ronda.

—Entonces corred á la puerta y abrid vos mismo.

El oficial obedeció: esta mujer era ya para él todo su pensamiento, toda su alma.

—¿Qué hay? preguntó el teniente al soldado.

—Me dijisteis que abriera la puerta si oía pedir socorro; pero como no me dejasteis la llave y sentí gritar sin saber lo que deciais, he llamado al sarjento.

—Y heme aquí, mi teniente.

Felton asustado y casi loco, permanecía en silencio. Milady conjeturó que debía aprovechar la ocasion y corrió á la mesa para ampararse del cuchillo exclamando:

—Y con qué derecho quereis impedirme que muera?

—¡Gran Dios! prorrumpió Felton viendo relucir el arma en su mano.

En este momento una risa estrepitosa é irónica se dejó oír en el corredor. Atraído el Baron por el ruido, en bata y con la espada debajo del brazo, permanecía de pié en el umbral de la puerta.

—Hé aquí el último acto de la tragedia: bien lo veis